
]Pox ^ 29 - Septiembre - 79

sus buenas perspectivas. Está ubicada en
la plaza del Ayuntamiento, y su dirección
la Ilevan unas señoras de esta localidad.
Ante la posibilidad de una nueva instala-
ción se están realizando gestiones para
buscar un nuevo local, dadas las dificul-
tades que encuentran en este sentido,
quienes quieren organizarlo.

4"-Por el Ayuntamiento y Comisión
de Industrialización se realizan continuas
gestiones para traer nuevas industrias a
Zafra, pero dada la crisis actual que atra-
vesamos es diflcil conseguir bs resulta-
dos que todos quisiéramos. Actualmente
estamos en negociaciones con una em-
presa, que podria instalarse en Zafra,
pero sin confirmación oficial de ello.

5"--La peletización de Fregenal de la
Sierra, para poner en marcha todas las
minas de hierro de esta zona, puede efec-
tivamente tener su repercusión en la
creación de una cantidad de puestos de
trabajo en Zafra, tanto por su implicación
directa con la industria metalúrgica se-
gedana, altamente cualificada, como
para su comercio, de gran tradición y so-
lera en la zona.

6.°-La Ferja de Muestras comenzó
sus actividades, al unisono de la Feria
Regional de Campo Eziremeño, que este
año celebra su número 14.

En estos años se ha observado diversa
intensidad en la afluencia de expositores,
y en la actual tenemos registrada una
afluencia superior a ningún año, fruto
también del trabajo de la Comisión, a tra-
vés de sus gestiones.

7.°-Considerando siempre la relación
y vinculación que guarda la Feria de
Muestras con la Feria Regional del Cam-
po, el Ayuntamiento y la Comisión no re-
gatea el trabajo y esfuerzo pera mantener
y mejorar de año en año sus instalaciones
y servicios, con el fin de ayudar a los par-
ticipantes y lograr el mayor esplendoren
estos certámenes.

COMISION DE JUVENTUD, CULTURA Y
FIESTAS

Sra. Martínez y Sros. Ramos y Peláez

Preguntas formuladas:

1) y0ué oplna esa Comisión sobre la ^
droga, en rsladón con nueetra dudad? j

2) Casa de la Cultura. Poelbllidadee y;
gesNonee reallzadas para w conetrue- j
dón.

3) Oplnlón de ssa comislón sobre la
labor Nevads a cabo por el «Aula Cultu-
ral EI Castellar..

4) ZLleva Idea su Comislón de po-
tendsr lae fleetae de las barriadael

5) tNo cabria la posibllldad ds que
eon motivo de la tradidonal romerís de
Belbn se tratara de hacer una flesta de
resonanda comarcal?

1.-La droga es un problema a nivel I
nacional, del cual no han quedado ez- i
cluidas las pequeñas ciudades como Za- I
fra.

Es de dominio público el consumo de '
drogas en la ciudad, de una manera par- ;
ticular en determinados centros y luga- '
res.

En este aspecto hemos de considerar, y
este es el verdadero problema, su facili-
dad de adquisición para cualquier perso-
na, y pensamos esto deberla estar vigi-
lado por la autoridad cmpetente, pues el
problema está en que al Ilegar Ilamé-
mosle la mercancia a la ciudad, general-
mente por manos de personas ajenas a
ella, es ofrecida incluso a los niños de
modo que desde temprana edad están
siendo iniciados al consumo.

2.-Una Casa de Cultura es vital para el
desarrollo cultural de Zafra, pues ella al-
bergaria cualquier iniciativa en este as-
pecto.

Ŝu consecución viene siendo buscada,
nos consta, desde anteriores ayunta-
mientos e incluso se hab(an cedido unos
terrenos que al no Ilevarse a cabo la cons-
trucción reinVirtieron al Ayuntamiento.

Hasta el momento hemos vuelto a ges-
tionar su construcción con la Delegación
provincial del Ministerio de Cultura, al
tiempo qu esperamos se nos concrete la
fecha para tener una entrevista con el
señor Clavero, actual ministro de Cultura
para exponerle directamente esta nece-
sidad.

e
3.-La labor Ilevada a cabo por el Aula

Cultural .EI Castellar. pensamos que ha
sido positiva en cuanto que ha constri-
buido a despertar otras iniciativas cultu-
rales que suman a las ya existentes como
Jwentudes Musicales, Grupo de Teatro
Tiza, Rondalla infantil del Colegio Pedro
de Valencia, Coro Polígono del Instituto
Nacional . Suárez de Figueroa», etcétera.

Pensamos que el hacer de este Aula
Cultural desde su creación no ha tenido
resonancia en toda la ciudad, pues ha
habido numerosas pelsonas que con in-
quietudes culturales no le han prestado
su colaboración, pues piensan que la ac- I

tividad cultural deberia tener unas direc-
trices más abiertas.

Esperamos que en esta nueva etapa
que ahora se abre, tras el paréntesis ve-
raniego, la labor del Aula Cultural -él
Castellar- vaya en aumento, puliendo
posibles errores cometidos y procurando
que sus iniciativas tengan una positiva
acogida en toda la ciudad.

EI Ayuntamiento de Zafra, y más direc-
tamente su comisión de Cultura, está
dispuesta a colaborar y pide que se le
pida esta colaboración con todos los mo-
vimientos culturales de la ciudad.

Ya que hablamos del Aula Cultural y del
espíritu de colaboración del Ayunta-
miento hemos de señalar que en la Se-
mana Cultural desarrollada durante el
pasado mes de junio este Ayuntamiento
prestó su ayuda tanto económica como
técnica a las actividades programadas
por el Aula.

Aquf hacemos una Ilamada a la Direc-
tiva del Aula Cultural EI Castellar para,
juntos, poner a Zafra culturalmente en el
lugar que le corresponde.

4.-Las fiestas de los barrios, popu-
larmente conocidas por veladas, son del
agrado de la ciudad.

EI Ayuntamiento aprecia la iniciativa de
estos grupos de ciudadanos que organi-
zan sus veladas, y al mismo tiempo que le
presta su colaboración y ayuda les anima
a seguir trabajando por ellas.

Cada año, y hace unos dfas hemos po-
dido comprobarlo, tienen más auge estas
fiestas de las cuales no sólo paRicipa
toda la ciudad, sino incluso personas de
los pueblos de la comarca, que al mar-
charse hacen múltiples elogios de ellas.

EI Ayuntamiento espera que algunas
de las veladas tradicionales que por dife-
rentes motivos no hayan podido cele-
brar3e, el próximo año encuentren entre
sus vecinos personas con iniciativa para
Ilevarlo a cabo, siempre como hemos di-
cho anterionnente con la colaboración y
ayuda de este Ayuntamiento.

5-La tradicional Romeriade la Virgen
de Belén era una fiesta que no sabemos el
por qué habfa decatdo un tanto. Este úl-
timo año su Hermandad le ha dado un
nuevo impulso a esta jornada, adicio-
nándole una velada en la calle de Belén,
lo cual pensamos le ha devuelto parte de
su vitalidad perdida.

Respecto a la posibilidad de convertirla
en una fiesta con resonancia comarcal,
esperamos que en nuevas ediciones una
estrecha colaboración entre la Herman-
dad de la Virgen de Belén y este Ayunta-
miento se traduzca en ese engrandeci-
miento que se nos pide.

6.-A1 mismo tiempo que damos a co-
nocer el programa de festejos que hemos
elaborado esta comisión, junto a la dele-
gación de Ferias y Mercados, pedimos
una numerosa asistencia a estos actos al
objeto de darle el esplendor y brillantez
que todos deseamos.

COMISION DE AGRICULTURA,
GANADERIA Y FERIAS

Señoree Garcia CarriNo, Pérez y
Guerrero

Nuestra solldtud:
a) Estudlo sobre los tree temas.
Esta comisión de Agricultura, Ganade-

rfa y Ferias, tiene en proyecto varios pun-
tos importantes sobre Agricultura y Ga-
naderia, para tratar de conseguir en lo
posible todas las mejoras en favor de am-
bos temas, pues aún cuando nuestro
término municipal no es muy extenso,
tanto en Agricultura como en Ganaderla,
a Zafra concurren muchos ganaderos y
agricultores de la región y fuera de ella, a
realizar las compras - ventas de sus pro-
ductos y otros a orientarse del mercado
para después y cuando más le interese,
realizar la operación lo más ventajosa
posible. A este respecto, trataremos de
organizar debidamente una información
fidedigna reflejada quincenalmente en
pizarra en la Lonja, con las cotizaciones
de ganados y piensos de toda España.

Gestionalemos cuando por circuns-
tancia sea necesario, a través de orga-
nismos oficiales competentes, el apoyo y
ayudas por parte de la Administración,
estando dispuestos en todo momento y
con la mejor disposición a colaborar con
quien lo necesite.

También solicitaremos cuantas veces
sea preciso, el que no falten piensos en el
Silo del Servicio Nacional de la Produc-
ción Agrarla, asi como tratar de conse-
guir que el FORPA, amplie la protección
actual del ganado vacuno (añojos) a ciu-
dades de menos de 20.000 habitantes,
con objeto de que podamos obtener las
correspondientes certificaciones de sa-
crificio, recabando al mismo tiempo que
el actual Matadero municipal, mediante
la transformación que fuere necesaria,
sea acondicionado para estos fines, no
solamente para vacuno, sino también
para ganado lanar y de cerda, ya que la

E xtra Zafra
Radiografía de la ciudad

región en que estamos situados bien me-
rece que nos ocupemos de ello.

En cuanto a la feria, ya va un amplio
informe de la Delegación.

NOS HABLA EL DELEGADO DE
TRAFICO, SEÑOR ALVAREZ RUIZ

Los problemas del tráfico en nuestra
ciudad, al igual que en otras, son proble-
mas de educación y que desgraciada-
mente sólo tienen solución efectiva con
la misma.

Si bien se está preparando el hacer un
Ilamamiento a estos señores que pertur-
ban la circulación y se le advertirá que de
no hacer caso caerá sobre ellos la ley, ya
que se está haciendo gestión para traer
cepos que inmovilizarán el vehiculo y no
quedará libre hasta pagar la correspon-
diente sanción. Espero la colaboración y
buena coluntad de todos para que esto se
produzca sólo en casos extremos.

AL HABLA EL DELEGADO DE FERIAS Y
MERCADOS, SEÑOR GARCIA

CARRILLO

A) Estamos en franca potenciación I
de los mercados quincenales. Desde el j
dia primero de julio pasado se están ce-, I
lebrando éstos en el Hogar del Ganadero !
(Lonja de Contratación) ya que este local ^
está dotado de buenas condiciones para
ello y precisamente fue construido para
estos fines. ^

La concurrencia los dias 1 y 15 de cada i
mes es muy numerosa; todos los que I
asisten están satisfechos por encon-
trarse confortables en el sitio donde i
siempre debieron estar, cuenta con am- ^
plio y cómodo aparcamiento, buena cafe- •
terfa - bar y demás servicios necesarios. I

Para el próximo invierno acondiciona- i
remos lo mejor posible el salón de actos y I
otras dependencias existentes, por si tu- I
viésemos que utilizarlas, todo en benefi-
cio de los señores ganaderos, tratantes, ^
corredores, etcétera, que nos honran con
su asistencia. ^

b) La tradicional Feria de Zafra, al `
igual que todas las de España, por des-
gracia han ido decayendo. Esta nuestra, ^
al faltarle la presencia fisica del ganado
de cerda, que en grandes proporciones I
concurriÓ siempre y por ello fue famosa ^
en toda la nación, hubo de ser orientada I
perfectamente por nuestro alcalde PACO ;
LUNA, como FERIA REGIONAL DEL E
CAMPO EXTREMEÑO el año 1965, conti- I
nuando su normal desarrolb y en au- ^
mento cada año, siendo el actual el XIV. !

Pretendemos e insistimos cerca de la ^
Administración, para que amplíe en lo i
posible las subastas de ganado selecto '
para reproducción de las distintas espe- ^
cies que actualmente vienen celebrán- i
dose en nuestra ciudad y que tanto han '
repercutido en la mejora de la Cabaña ;
Nacional, y principalmente en nuestra i
región, donde ahora mismo contamos ^
con ganaderias de una categoria a nivel ^
europeo. i

c) Las instalaciones con que conta- ^
mos, si bien son hasta ahora suficientes, '
el desarrollo normal de la feria hace ne- ;
cesario ampliarlas para ganado vacuno y I
lanar. j

También tenemos necesariamente que '
conseguir nos instalen una estación de- ^
sinfectora para camiones, así como un '
Lazaretoparacontrolyaislamientodelos ;
ganados que pudieran contagiarse de
cualquier enfermedad infecc iosa durante
su concentración. ^

d) Estimamos en 10-15.000 personas `
Ias que diariamente concurren especial- ^
mente interesadas en los aspectos gana- ;
deros y exposiciones de maquinaria agrt- '
cola y en más de 20.000 las que Ilegan ;
atraídas por tan importante certamen y ^
también por los espectáculos que con ;
este motivo se celebran.

La concurrencia a los mercados quin-
cenales supera indudablemente las
3-4.000 personas, pues hay que tener en
cuenta que la mayoria de los ganaderos, ^
tratantes y corredores que asisten de la ^,
comarca para realizar operaciones, o
simplemente para adquirir la correspon- .
diente información, suelen venir acom-
pañados de familiares que aprovechan la
ocasión para realizar sus compras en los
establecimientos comerciales de nuestra
ciudad de tan antiguo prestigio y tanta
variedad como importancia.

INFORME DEL DELEGADO DE
PAROUES, JARDINES Y TURISMO,

SEÑOR RAMOS NAVARRO

1-No creo que se pueda decir que el
Parque del Triunfo se encuentra total-
mente perdido, si bien es verdad hace
tiempo viene necesitando importantes
reformas. Sus plantas se encuentran bien
cuidadas, lo que pasa es que en su mar-
gen izquierda éstas son escasas, princi-
palmente en la zona del parque infantil.

Esta delegación ha hecho un profundo
estudio de tas zonas vérdes existentes en ,
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la ciudad, viendo la posibilidad de mejo-
rarlas y ampliarlas a distintos puntos de
ella. Durante los próximos meses de oc-
tubre y noviembre se Ilevará a cabo la
siembra de las zonas ajardinadas existen-
tes en los pilares del Duque y San Benito,
Plaza del Parador, rampa de la calle Jesús
Rasero y alrededores del Instituto Nacio-
nal de Enseñanza Media.

En el Parque además de las plantas ya
mencionadas se intenta una electrifica-
ción del mismo, y la compra de algunos
aparatos más que completen el parque
infantil ya existente.

Punto y aparte necesitan sus bancos
que junto a los de la Plaza de España se
encuentran prácticamente inservibles;
respecto a esto quiero hacer resaltar la
falta de civismo de algunas personas que
amparándose en la ^iocturnidad toman
como entrenamiento el destrozarlos
hasta Ilegar a la situación en que hoy se
encuentran.

Ya hemos entrado en contacto con una
casa comercial para la posible construc-
ción de 50 bancos de mampostería en la
ciudad, construcción que pensamos se
pueda Ilevar a cabo el próximo año, de
modo que estas zonas vuelvan a tener la
comodidad de que otro dfa gozaron.

2.Zafra, por su situación, monumen-
tal y por existir un Parador Nacional,
cuenta con enormes posibilidades turis-
ticas.

Cada añó son más las personas de
otras regiones y de fuera de España que
Ilegan hasta Zafra.

Estas ventajas no pueden ser desapro-
vechadas y para ello se necesita una es-
trecha colaboración entre todas las enti-
dades y establecimientos que pudiesen
estar relacionados con el turismo.

Durante este año se ha Ilevado a cabo
una importante señalización indicativa
de los principales monumentos de la ciu-
dad, señalización que esperamos en su
dia pueda ser complementada.

Hace unos dias ha salido a la luz un
nuevo folleto de Zafra editado por el
Ayuntamiento, en colaboración con la
Secretaría de Estado para Turismo, fo-
Ileto que ha sido enviado a todas las ofi-
cinas de Turismo de España y distintos
centros hoteleros de la ciudad.

Este Ayuntamiento cuenta con una ofi-
cina municipal de Turismo, situada en la
Plaza de España, que al mismo tiempo
que facilita cualquier publicación turfsti-
ca, orienta a las personas que nos visitan
para su mejor desenvolvimiento por la
ciudad.

EI Centro de Iniciativas Turísticas que
se fundara hace ya varios años, es una de
las entidades Ilamadas a colaborar estre-
chamente con el Ayuntamiento en bene-
ficio del desarrollo turfstico de la ciudad.

Sus componentes cuentan con un pro-
grama activo de trabajo y precisamente
estos dias están Ilevando a cabo la edi-
ción de un plano de la ciudad con la seña-
lización en él de los monumentos més
importantes, al mismo tiempo que editan
un folleto denominado Ruta de las Tas-
cas, donde se detallan losdiferentes cen-
tros de hosteleria de la ciudad con las
diferentes especialidades gastronómicas
de éada uno de ellos. Para lo cual han
solicitado la colaboración de todos estos
centros.

Durante el próxii'ho mes de mayo y or-
ganizado por el C.I.T. de Zafra tendrá lu-
gar^en nuestra ciudad la IV Asamblea Re-
gional de C.I.T. de Extremadura.

Otra de las actividades que no puede
olvidar esta Delegación municipal de Tu-
rismo es la conservación de los monu-
mentos histórico - artisticos de la ciudad;
actualmente el Ayuntamiento tiene solici-
tada una subvención a la Dirección Gene-
rat det Patrimonio Artístico, al objeto de
acometer unas obras de reparación en la
iglesia de Nuestra Señora de la Candela-
ria.

También se ha solicitado de la Secreta-

ria de Estado para Turismo su ayuda para
retranquear el muro del Convento de las
Clarisas, en la c^lle Toledillo, b cual daria
visibilidad a la fachada de este impor-
tante monumento conventual; para Ilevar
a cabo esta promoción turistica, este
Ayuntamiento ha solicitado la colabora-
ción de todos los organismos provincie-
les y nacionales, y de una manera espe-
cial del consejero regional de Comercio y
Turismo, con el cual ha mantenido una
reunión e invitado a venir a nuestra ciu-
dad al objeto de conocer todas estas po-
sibilidades.

NOS INFORMA EL DELEGADO DEL
MATADERO MUNICIPAL Y VIGILANCIA

DE ESTABLECIMIENTOS, SEÑOR
FERNANDEZ

I. EI Matadero Municipal de Zafra fue
construido en el año 19fr4. Ubicado en
una zona húmeda e inadecuada respecto
del núcleo urbano por estar instalado en
la parte más alta de la ciudad, parte de los
despojos que van a parar a los caños
atraviesan la población con los consi-
guientes problemes sanitarios: malos
olores, ratas, etcétera.

Se trata de una construcción deficiente
como lo demuestra el que la cimentación
cede, apareciendo numerosas grietas
por toda la editicación, y el hundimianto
de la solerfa, todo esto unido al total
abandono a que se ha visto sometido por
parte de las corporaciones municipales
anteriores.

Los lugares y procedimientos de sacri-
ficio de reses son bastante rudimenta-
rios, no habiéndose modernizado desde
su construcción, por lo que su funciona-
lidad es muy deficiente trayendo consigo
el que algunas dependencias no se utili-
zan y en cambio ha habido que adaptar
otras a la labor diariamente desarrollada
y que la práctica ha ido aconsejando.

II. Entre las necesidades más urgentes
de nuestro Matadero municipal están:

1. Corrimiento general de tejados, ya
que aparecen por todo el edificio goteras
que han desprendido el enlucido del te-
cho, causando grandes manchas de hu-
medad.

2. Reparación del embarcadero de
ganados.

3. Construcción de un horno cremato-
rio adecuado puesto que el actual, aparte
de ser anticuado y de escasa funcionali-
dad, se encuentra hundido.

4. Reposición de las solerias interior y
exterior, que al encontrarse actualmente
semihundidas han perdido la pendiente
necesaria pera que las residuales puedan
evacuar en los puntos destinados a tal f in.

5. Reparación de arquetas, vestuarios,
asi como eliminación del estercolero que
constituye un foco de infección y malos
olores a una vecindad cada vez más pró-
xima.

6. Renovación de los aparatos de ins-
pección de carnes (microscopio y apara-
tos de proyección para triquinoscopias)

7. Ser(a conveniente la adquisición de
12 perchas diferenciales para el trans-
porte aéreo de canales; un vehlculo de
motor para el transporte de las carnes ya
que el carro que actualmente está en ser-
vicio está en condiciones higiénicas de-
plorables, y por último es necesaria la
instalación de una cámara frigorifica de
refrigeración de capacidad necesaria
pare la conservación de las carnes, ya
que la actual sólo sirve para congelar y no
se usa para este menester.

III. La gestión más importante Ilevada
a cabo hasta el momento por esta Dele-
gación Municipal es la petición a la Dipu-
tación Provincial de una subvención de
cuatro millones de pesetas, previo el es-
tudio económico correspondiente, sub-
vención que ha sido rechazada según
consta en el correspondiente escrito de
fecha 23-7-79; dicha petición de subven-
ción ha sido tramitada al Servicio de
Cooperación Provincial para su estudio y


